

MADRID..... 2,00 pesetas al mes
PROVINCIAL..... 3,00 ptas. trimestre
PAGO ANTECIPADO
FRANQUEO CONCERTADO

DRAMA FINANCIERO

LOS BONOS ALEMANES

Estamos en el primer acto del drama financiero de la postguerra. El episodio del momento consiste en la intriga a desarrollarse sobre la movilización de los créditos aliados representados por los bonos de la indemnización alemana.

Frangéise: «Así para mister Garvin, que no es, sin duda, el único de esas ideas, en Inglaterra, el acuerdo de Londres es un arreglo provisional destinado a contentar a estos desrazonables franceses. Es la luna prometida a los niños. Se nos deja al borde de los millones, como se nos deja al borde del Ruhr.»

¿Es que hemos sido engañados al aceptar el acuerdo de Londres? Pero los suscriptores eventuales de los bonos alemanes lo serían más todavía.

¿Se ve a Inglaterra cómplice de este gigantesco petardo financiero?... Si el estado de espíritu de mister Garvin se hallase difundido en Inglaterra (y el director del «Observer» tiene desgraciadamente una cierta influencia), nosotros tendríamos el derecho de decir que se nos está burlando.»

Después de todo esto, diremos con Bainville: «¿Se puede seriamente esperar que afuirán los suscriptores, cuando el público de lengua inglesa, con el cual principalmente se cuenta, haya leído las reflexiones de mister Garvin, y añadidos—las del profesor Keynes, tan divulgadas, y las que están apareciendo en la misma Alemania?»

«La Temps», haciéndose el ingenio, formula esta pregunta llena de candor: «¿No se podría—aplicando una sugerencia de M. Giannini, delegado italiano en Londres—convenir que Inglaterra acepte desde ahora los bonos alemanes de la tercera serie, tomados a la par, en pago de 600 millones de libras esterlinas que Francia le debe por empréstitos de guerra?»

Tenemos por seguro que una pregunta parecida—naturalmente con un tono menos cándido y por suya más modesta—se dirigirá por el Gobierno francés a nuestro Gobierno.

Lo presentamos, como recordarán nuestros lectores habituales. Y ahora ya francamente habla la Prensa francesa de colocar los bonos alemanes en los países neutrales.

Ramón DE OLASCOAGA

Bilbao, 14 mayo.

GRECIA

La hija del rey Alejandro

(SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO)

ATENAS, 19.—En presencia de toda la familia real ha sido bautizada hoy en la capilla de Palacio la hija de la señora Manos, imponiéndose a la neófita el nombre de Alejandra.

Su majestad el rey Constantino tuvo en sus brazos a la niña ante la pila bautismal.

EL TRATADO

Tardieu contra Briand

«HA REGALADO A ALEMANIA CUARENTA MIL MILLONES»

PARIS, 19.—Cámara de Diputados. Al reanudar sus sesiones, la Cámara de Diputados decide en discusión inmediata las interrelaciones anunciadas sobre política exterior.

El señor Tardieu pronuncia un extenso discurso, criticando los resultados de la Conferencia de Londres.

Reprocha al Gobierno. Primero. Haber aceptado la mutilación de la parte que a Francia corresponde en lo que Alemania ha de pagar.

Segundo. Haber llamado a filas al cupo de 1919, sin emplear esas tropas al logro de la solución para que fue movilizadas; y Tercero. No haber logrado mejorar las relaciones con Inglaterra.

Después dice que la parte de Francia en el total convenido en Londres no será más que de 68.500 millones.

Ante esta rebaja, que considera escandalosa, M. Tardieu no duda un momento que la Delegación francesa había recibido previamente la orden categórica de ceder a las exigencias inglesas.

«Desmintiendo todo eso categóricamente—replica M. Briand.

Tardieu ve igualmente una vergonzosa capitulación del Gobierno francés en el hecho de que no ha aplicado en primero de mayo las sanciones previstas y ya preparadas para el caso de que Alemania no entregara el saldo de 12.000 millones exigible en esta fecha.

Tardieu continúa diciendo: «Inglaterra se preocupa de reorganizar el respeto del Tratado, que desde hace dos meses, se viola constantemente.»

Por último, el orador resume así su discurso: «En total, la política de M. Briand ha conseguido estos cuatro resultados: regalar 42.000 millones a Alemania; regalar a la deuda de 90.000 millones de francos el primer de mayo, no tomar sanciones contra Alemania y, en fin, entrar en dificultades con Inglaterra.»

M. Baudry D'Asson sucede a Tardieu. Como él critica vivamente los resultados de Londres. Lamenta que el Tratado haya creado una Polonia, sin darla medios de vivir. En lo que se refiere al plebiscito de Alta Silesia, se extraña de que la mayoría, indiscutiblemente polaca del país, se haya transformado en mayoría para Alemania.

Se suspende el debate, que continuará mañana.

EN ALEMANIA

EL DESARME

BERLIN, 19.—Motivados por la nota del Gobierno del Imperio referente al desarme, se han entablado negociaciones entre el Gobierno de Berlín y el de Baviera, respecto al desarme de las guardias cívicas.

El Gobierno del Imperio ha enviado al Gobierno bávaro una nota, pidiéndole una lista de todas las organizaciones de autoprotección, susceptibles de ser suprimidas.

El Consejo de ministros bávaro discutirá mañana el contenido de dicha nota.

El Gobierno del Imperio ha pedido a todos los Estados, que procedan al desarme de todas las guardias cívicas.

EN ITALIA

El P. P. I. gana nueve puestos

Los socialistas pierden 18 y los comunistas tres

ROMA, 19.—La nueva Cámara será sensiblemente igual a la precedente, y el P. P. I. continuará de arbitro de la situación. El partido derrotado es el socialista, que pierde 18 puestos, los comunistas pierden tres y los republicanos uno.

El resultado probable es el siguiente: Constitucionales (liberales de moderados, radicales, liberales de la derecha, fascistas y socialistas reformistas)..... 273

Socialistas..... 121
Comunistas..... 14
Republicanos..... 6
Eslavos..... 8
Alemanes..... 4

Los partidarios de Nitte serán unos 20, y los fascistas unos 25.

N. de la R.—Las elecciones de noviembre 1919 habían dado los siguientes resultados: Constitucionales..... 207

P. P. I..... 100
Socialistas..... 156
Id. reformistas..... 16
Republicanos..... 9
Otros grupos..... 29

El nuevo reglamento de la Cámara, obligando a los diputados independientes a agruparse en partidos que facilitasen la atribución de puestos en las Comisiones, según las modalidades inherentes a la representación proporcional, alteró algo aquellas cifras. El fallecimiento de siete diputados y la cesación socialista de Liorna, con otras causas, también cambiaron levemente la composición de la Cámara, que era como sigue, al decretarse su disolución definitiva: Constitucionales..... 219

P. P. I..... 89
Socialistas..... 136
Comunistas..... 17
Reformistas..... 21
Republicanos..... 9
Vacantes no previstas..... 7

Los diputados de la nueva Cámara serán 535, en vez de 508, por la atribución de 27 puestos a las regiones ganadas en la guerra. En cambio, las circunscripciones electorales eran ahora 40, en vez de 54 anteriormente, por haberse hecho más amplias, a fin de asegurar mejor la efectividad de la representación proporcional.

RESULTADOS PARCIALES
ROMA, 19.—Los últimos datos conocidos acerca del resultado de las elecciones son los siguientes:

En Turin, los socialistas pierden cuatro puestos, ganados uno por el partido popular y tres por el bloque nacional. En Nápoles, los socialistas ganan dos puestos, que pierden uno el partido popular y otro el constituyente.

En Roma el partido popular pierde un puesto, que gana el bloque nacional. Los socialistas pierden un puesto en Novara y tres en Florencia, ganados también por el bloque nacional.

ROMA, 19.—Entre los candidatos alemanes elegidos en las nuevas provincias se encuentra el señor Frederic Toggenbour, ex gobernador del Tirol y ex ministro del Interior del Imperio austríaco.

CONTRA LA REPRESENTACION PROPORCIONAL
ROMA, 19.—Varias personalidades políticas, entre las cuales figuran los ex ministros señores Orlando y Barzila, publican artículos en la Prensa diaria, declarándose resultantemente contrarios al actual sistema electoral, pues éste—dicen—ha destruido ya por dos veces las esperanzas del partido constitucional.

UN «AFFAIRE»
ROMA, 19.—«Il Giornale d'Italia» dice que es inminente la detención de un general, dos coroneles y once comandantes y capitanes, inculcados de abusos e irregularidades relacionados con la actuación de la Misión militar italiana en Vietnam.

FASCISTAS Y COMUNISTAS
ROMA, 19.—Según los diarios, los fascistas han incendiado el Circolo comunista de Porta Volta, en Milán, resultando un muerto y tres heridos.

En las inmediaciones de Florencia, y también a consecuencia de un ataque de los fascistas, resultó un comunista muerto y dos fascistas gravemente heridos. En Canosa, los fascistas incendiaron los domicilios de varios comunistas, resultando muerto uno de éstos.

MILAN

HUELGA GENERAL

ROMA, 19.—Para festejar el éxito de los socialistas, se ha declarado en Milán la huelga general que, sin embargo, no ha tenido sino una realización parcial. No ha habido incidentes.

DESDE SUIZA

Función que España, bien gobernada, podría desempeñar en Europa.—La fórmula liberal o el fetiche de Romanones.—Marruecos y España: o quién penetra a quién. Los tres Sindicatos regeneradores

Desde este mi observatorio contemplo el espectáculo pavoroso de la catástrofe europea, y viendo cómo todo se derrumba en rededor nuestro, sin esperanza de que el desmoronamiento se contenga y empiece la reconstrucción, tiendo la vista hacia España para ver si de allí viene algún indicio de vida; porque así como en los cuerpos enfermos se forman, cuando quedan en ellos energías, núcleos de resistencia que pueden venir a triunfar, y que a veces triunfan, de los factores disolventes, así se me antoja que la función de España podría ser, en este momento crítico, la de órgano fisiológico depositario del germen de resurrección de esta Europa que se muere, exactamente como la vieja Roma, de un empujamiento de materialismo.

Pero esto que a mi dulcemente se me antoja es una ilusión que la amarga realidad desvanecerá, y si bien advierto, en el fondo de nuestra sociedad, esparcidos aquí y allá, síntomas de un trabajo espontáneo de reconstrucción, como de cuerpo que empieza a rehacerse, o, dignísimo más claro y gramático, que reacciona, también lo es que ese trabajo reconstructivo está harto atrasado; que poderosas fuerzas le combaten; que no puedes contar con una inteligencia directora como no brote de su seno, esto es, como no la produzca el mismo, obrante, difícil, dependiente del acceso, y que los efectos anarquizantes de nuestra «europeización», sistemáticamente perseguida más de un siglo, continúan su labor fatal, no sólo en las profundidades sociales, sino también, y con mayor intensidad, en las capas superiores, que es donde está la raíz del mal, porque de allí bajan los ejemplos, los actos perceptibles y eficaces; la acción (en suma), de la que los fenómenos de abajo no son más que reflejos y consecuencias.

La anarquía es un árbol invertido. Tíano las raíces arriba y las hojas y el fruto abajo. Por eso no se cura de abajo a arriba, sino al revés; y por eso es cierto que todas las revoluciones se las han dado hechas al pueblo los errores y omisiones de las clases acomodadas.

Los curanderos que se han originado en médicos de la enferma España (productos, todos ellos, de la revolución liberal, y tan buenos como ella) no saben esta verdad, ni les importa no saberla, porque a ellos se les da un pepino de verdades y conocimientos. No siendo sino parásitos, su única doctrina es la de la succión.

Y de esto sí entienden.

Por todo lo cual sospecho que la reacción española no se producirá a tiempo de dar a Europa un ejemplo salvador de civilización cristiana, tal como nosotros la concebimos y practicamos en los años gloriosos de nuestro esplendor, brevísimos, pero fecundísimos, sino que vendrá después de haber apurado esa pobre nación hasta las heces el cáliz desahogado y venenoso de la imitación europea, cuando la ruina del modelo servilismo seguido sea irremediable y completa.

Veía, perdido el equilibrio, oscilar lamentablemente entre la tragedia y el sainete, y mi atención de observador imparcial y curioso pasa en breves instantes de los crímenes de Barcelona (y de otras ciudades, porque la pesadilla terrorista, que empezó siendo barcelonesa, es hoy una plaga nacional) al discurso de Romanones en Bilbao, y de esta suerte andan mezcladas lágrimas y risas de tal manera, que no sabe uno a cuál de estas expresiones del sentimiento dar la preferencia.

Ha dicho el conde ilustre, al romper a hablar ante los bilbaínos, que se proponía estudiar este punto interesante: «¿Si existen liberales en España, y si existen, cuáles son sus doctrinas, sus principios y su bandera.» Y acabó recomendando esta panacea salvadora: «Fe en la libertad.» Con ella, bien aplicada a las partes más dolientes del cuerpo de la nación, nos jura que se curará radicalmente la crisis económica, y por añadidura, cuantos males padecemos.

El orador no está seguro de que haya liberales en España. Esta duda, al cabo de un siglo de régimen liberal, debió dejar al auditorio un si es no es meditabundo, y aún algo maravillado. Pero la bandera de la fe en la libertad es lo esencial de lo dicho por el apóstol del liberalismo.

Los liberales se han pasado el tiempo, y han empleado lo mejor de su retórica, en arrancar de las multitudes la fe en Dios y en el Evangelio; antiguallas que la Europa por su modelo, había reemplazado por el culto y las acciones de toda suerte de negocios; heces nuevas que guaban a las naciones. ¡Por algo había apurado en plena Cámara las del cielo el gran Viviani!

Pero sucede que el nuevo fetiche, ante el cual quiere Romanones que se inclinen las muchedumbres españolas progresivas y modernizantes, ha caído en el mayor descrédito en Europa, y todo el mundo se ríe de él.

Lo malo para los creyentes de esta divinidad caída es que lo mismo sucede en España, de suerte que está muy en su punto el conde preguntando si quedan liberales por ahí. Aquí tiene la respuesta: «Quedan en el escenario político para que unos cuantos actores que se empeñan en seguir representando continúan en escena, pero muy pronto habrán de retirarse entre las carcajadas del respetable público.

La libertad no es un sistema político, ni una medicina social; es sencillamente esto: «Ausencia de trabas para llegar a un fin.» ¿Qué fin se proponen sus adoradores en España? Si es acabar con la nación, como lo parece, ya poco les falta.

El año 1820, al proclamarse por primera vez el régimen liberal, nuestra Patria era todavía la mayor nación del mundo. Ocupaba 19 millones de kilómetros cuadrados; quizá algo más.

En el momento actual, cuando Romanones pone de nuevo el fetiche sobre el altar, el territorio nacional (incluyendo la exigua zona del Marruecos español) no llega a 550.000 kilómetros cuadrados; lo que quiere decir que se halla reducido, próximamente, a la cuadragésima parte de lo que era al surgir entre nosotros el liberalismo salvador.

Otra dosis de éste y quedamos reducidos a cero!

Pero además ya no se trata de esa especie de gangrena de las extremidades que ha venido consumiéndose de Riego a García Prieto, Romanones, Alvarez y compañía. Se nos ha declarado una infección, producida por el mismo veneno: la lucha de clases. Como el liberalismo, nacido en Inglaterra y copiado en Francia, de donde le hemos imitado en España, está fundado en la doctrina de la libre lucha por la vida, de la cual ha de resultar el triunfo de los mejores, el cual triunfo de los mejores lógicamente ha de engendrar el progreso, lo que hoy vemos en España y en Europa es la consecuencia lógica, inevitable, de la premisa sentada.

La vida es una batalla que empieza y acaba en la Tierra. Más allá no hay nada, o, al menos no sabe de cierto lo que hay. Luego la pena y la recompensa aquí están. Gane ésta quien pueda y como pueda. Vencer o sucumbir, tal es la fórmula del progreso liberal, y siendo esta la fórmula, claro es que la ley suprema es la fuerza bruta. Por tanto: progreso hacia el salvajismo y la anarquía.

Ya hemos llegado. Por eso todos los problemas se atienden y obscurcen ante este dogma de las infelices delicias de la guerra social, y ya no se habla de la Hacienda en crisis, de la circulación ferroviaria en crisis, de si volveremos al concepto tradicional de la Patria grande, peninsular, apartándonos del concepto castellano; estas crisis quedan supeditadas a la solución de esta otra, de la que dependen todas: ¿Seremos en adelante una nación o una horda? ¿Somos nosotros los que llevamos la civilización a Marruecos o es Marruecos el que nos la trae a nosotros? ¿Penetramos en África, o es África la que nos penetra? Romanones afirma que sólo nos salvaremos poniendo nuestros destinos en manos del Sindicato liberal. Este, con el único y el libre, vendría a formar la Trinidad rectora de España, pues sabido es el dogma fundamental del liberalismo: «Los males de la libertad, con la libertad se curan.»

¿No hay duda de que con tal Trinidad y tal dogma seremos felices del todo!

Gonzalo DE REPARAZ
Fr. burgo, mayo de 1921.

Los tres Sindicatos regeneradores

Dos terroristas convictos y confesos

El «Negret de Mar» y «Diente de oro» se confiesan autores de la colocación de la bomba el día de la fiesta de los Somatenes

BARCELONA, 19.—Los detenidos que ayer fueron encarcerados, Fernando Sánchez Raja, «Negret de Mar», y Juan Elías Saturnino, «Diente de Oro», han ampliado sus declaraciones, confesándose autores del intento de atentado el día de la fiesta de los Somatenes, como asimismo de poseer un laboratorio de explosivos en una casa de la calle de Toledo, donde recientemente ocurrió una explosión, y pertenecer a los grupos de acción sindicalistas.

—El juez especial conferenció hoy con el general Arlegui y practicó después varios diligencias.

Estuvo en el Hospital Clínico y en la Cárcel Modelo, tomando declaración a Juan Bautista Cuchar y Vicente Sales y otros detenidos.

Aunque se ignora lo que ambos manifestaron, se atribuye importancia a sus declaraciones.

RUSIA

Lenin quiere ir a Londres

RIGA, 19.—Lenin ha pedido al Gobierno británico, por mediación de Krasin, autorización para ir a Londres, a fin de establecer negociaciones personales acerca de las futuras relaciones económicas y políticas entre el Reino Unido y la Rusia de los soviets.

Parece que Lenin se ha decidido a solicitar esta autorización ante la insistencia de varios representantes rusos de casas inglesas.

UNA CONCESION A VENDERLIP
LOS ANGELES, 19.—Se anuncia que el Sindicato presidido por Mr. Vandellip ha obtenido la concesión, por el momento, de cuatro millones de hectáreas de bosque en las inmediaciones de Arkangel, propias para la producción de pasta para el papel de periódicos.

LOS EJERCITOS BLANCOS
HELINGSFORS, 19.—Cuarenta mil revolucionarios blancos que operan a lo largo de la vía férrea del transiberiano han logrado ocupar la ciudad de Omsk, después de varios combates.

La insurrección de Alta Silesia

Briand contra la reunión del Consejo Supremo interaliado

Cree que debe esperarse la decisión de la Comisión interaliada

EL CONSEJO SUPREMO

Además, lord D'Abernon convocó a una reunión al jefe del Estado Mayor alemán, general Seckt, haciéndolo entregar por él un compromiso escrito de que la Reichswehr no...

LA PROXIMA REUNION
PARIS, 19.—El encargado de Negocios británico realizó ayer una gestión en el Quai d'Orsay, por encargo de su Gobierno, invitando al Gobierno francés a hacerse representante en una próxima reunión del Consejo Supremo interaliado, a la cual será igualmente invitado un representante del Gobierno americano.

Aun cuando manifestándose favorable en principio al deseo formulado por el representante del Gobierno británico, el señor Briand ha reservado su aceptación definitiva hasta la terminación del debate sobre política exterior, que comenzará hoy en la Cámara.

El Gobierno italiano ha aceptado la invitación de Inglaterra, y el conde de Storza saldrá para Boulogne esta noche.

BRIAND CONTRARIO A LA REUNION
PARIS, 19.—M. Briand ha declarado al «Daily Mail» que no juzga conveniente una entrevista con el primer ministro inglés, sin que antes se recibieran de la Comisión interaliada que reside en Opatow los documentos relativos al plebiscito y a sus consecuencias.

«UN ACCESO DE MAL HUMOR»
PARIS, 19.—Comentando las nuevas declaraciones hechas por Lloyd George ayer noche acerca de Alta Silesia, la Prensa francesa está de acuerdo en declarar que el tono del primer ministro no sirve para resolver la cuestión.

M. Briand continúa optimista. «Se trata de un acceso de mal humor, que pasará pronto y no ocasionará mal», dijo anoche M. Briand a los corresponsales de la Prensa extranjera.

LA OCUPACION DEL RUHR
PARIS, 19.—Se ha negociado entre Francia e Inglaterra, para puntualizar si Francia debe ocupar el Ruhr, en el caso de que las tropas de la Reichswehr entren en Alta Silesia.

Parece que tal operación eventual ha provocado en Londres vivas objeciones. En París no se cree que ocurran acontecimientos que justifiquen esta intervención, pero tampoco se encuentra garantía absoluta de que no ocurran.

Se hace notar que el Gobierno de Polonia ha cerrado terminantemente sus fronteras, mientras es en el territorio alemán donde se forman reclutamientos de tropas, con el fin de entrar en el territorio plebiscitario.

LORD D'ABERNOON CONTRA LLOYD GEORGE?
PARIS, 19.—El periódico «Le Journal» publica el siguiente telegrama de Berlín, con fecha de ayer: «Se afirma de muy buena fuente que tan pronto como fué conocido aquí el texto del discurso del señor Lloyd George, concerniente a la Alta Silesia, y a la eventualidad de una intervención militar alemana contra los polacos, el embajador de Inglaterra en Berlín, lord D'Abernoon, telegrafió al señor Lloyd George para informarle de que había emprendido un camino falso, y que él, lord D'Abernoon, no podría en ningún caso continuar asegurando la parte de responsabilidad de semejante política.

INDICE - RESUMEN

Criticas teatrales, por Rafael Botllan..... Pág. 2
Cronica (El traje femenino), por «Curro Vargas»..... Pág. 3
Tribuna libre (Las energías nacionales y el riesgo), por Pedro Martín..... Pág. 3
En el Real (La Capilla Sixtina), por «Hans»..... Pág. 5
Cronica de sociedad, por «El abate Farias»..... Pág. 5
Folleto de EL DEBATE («Las Gaviotas»), por..... Pág. 5
Deportes, por K..... Pág. 6

MADRID.—En el teatro Real día ayer su primer concierto la Capilla Sixtina. Su majestad el Rey inaugurará esta tarde la Sala de Velázquez en el Museo del Prado. Los estudiantes católicos llevan muy adelantados los trabajos de organización de la fiesta que celebrarán a primeros de junio en honor del Rey, presidente honorario de la Confederación. El Senado se ocupó en la sesión de ayer de la política arancelaria. En el Congreso continuó la discusión del proyecto de Tabacos. El señor Cierva siguió informando, ante la Comisión de Fomento, sobre su plan de obras públicas; se espera que el martes haya dado informe la ponencia (pág. 4). Hoy marchará, en el expreso de Andalucía, a Málaga su majestad el Rey (pág. 5).

PROVINCIAL.—Los dos últimos sindicatos detenidos en Barcelona se han confesado autores del atentado frustrado cometido el día de la fiesta de los Somatenes (pág. 1). Continúa la huelga de descargadores en el muelle de Ferrer; parece que los huelguistas han agredido al personal que continuaba trabajando. Un violento incendio ha destruido totalmente en Bilbao una fábrica de barnices. Desprendimiento de tierras en Tortosa. En la Rioja Alta se han desbordado varios ríos, causando daños (pág. 2). En Gijón ha sido bendecida la nueva bandera del Sindicato católico de oficios varios (pág. 3).

EXTRANJERO.—Los resultados probables de las elecciones italianas son: constitucionales, 273; socialistas, 121; partido popular italiano, 109; comunistas, 14; republicanos, nueve; eslavos, seis; alemanes, cuatro. Briand se encuentra contrario a la reunión del Consejo Supremo hasta que haya decidido la Comisión interaliada de plebiscito.—Monsieur Correti ha sido nombrado Nuncio en París (pág. 1). Violentas manifestaciones en el Cairo. Continúan los atentados en Irlanda.—Se insiste en que Lenin ha pedido autorización para ir a Inglaterra. Se dice que Vandellip ha conseguido una concesión en Arkangel (pág. 2).

Comentarios de Bainville en «L'Action»

de inmisericordia en los asuntos de la Silesia Superior.

EN ALEMANIA

UNA NOTA DE FRANCIA

BERLIN, 19.—El general Nollet ha presentado al Gobierno alemán, en nombre de la Comisión Interaliada, una nota en la que se pide a Alemania que tome las disposiciones necesarias para impedir que los voluntarios alemanes continúen saliendo para Alta Silesia.

El Consejo de ministros ha discutido ya la nota.

La respuesta, que será entregada mañana, asegura que el Gobierno tomará todas las medidas necesarias para impedir la formación de estas organizaciones militares, y que ordenará la disolución de los Cuorpos de voluntarios que se encuentran ya en Alta Silesia.

Igualmente prohibirá la publicación en los periódicos de anuncios y artículos que estén a los alemanes a alistarse.

POLONIA

UN DISCURSO DE WITOS

VARSOVIA, 19.—El señor Witos, presidente del Consejo, ha pronunciado un discurso en la Dieta, en respuesta a las recuentas declaraciones de Lloyd George.

Estas declaraciones de Lloyd George, que han provocado en Polonia una profunda inquietud, se refieren a la posibilidad de una anexión de la Alta Silesia.

El señor Witos, que fué el rey de Polonia, recuerda con orgullo que fué el rey de Polonia, que conquistó la Alta Silesia del Austria, la cual la había recibido como territorio polaco de la sucesión de Bohemia.

El primer ministro inglés se engaña al pensar que en el plebiscito han intervenido en favor de Polonia emigrados recientemente venidos para trabajar en las minas. No; los intrusos están entre los funcionarios y los habitantes de las comarcas urbanas, sobre todo, los habitantes de Berlín y Hamburgo.

Polonia sabe que debe al Tratado su independencia, y por eso colaborará en su cumplimiento.

Lloyd George ha dicho que Witos ha sido atribuida a Lituania; pues bien, Polonia no ha sabido nada de eso, y lo extraño que una cuestión vital haya sido decidida en deliberaciones de diplomáticos alemanes.

El señor Witos autoriza la entrada de tropas alemanas en Alta Silesia, sólo podrá hacerlo infringiendo el Tratado.

Francia ha dado seguridades de que la cuestión no será zanjada sino dentro del Tratado de Versalles, y no se tolerará la intervención de Alemania en ese territorio.

Terminó expresando su confianza en que los aliados no tolerarán que Alemania infrinja un Tratado que Polonia está dispuesta a cumplir.

EN ALTA SILESIA

MAS COMBATES?

BERLIN, 19.—Se asegura que se libran violentos combates entre los insurrectos y las organizaciones militares alemanas del territorio de Kreuzburg (Alta Silesia).

Según el «Lokal Anzeiger», los alemanes han vuelto a ocupar Glowitz, después de evacuada dicha localidad por los insurrectos polacos.

LA AGITACION

Huelga en el puerto de Ferrol

Barcelona

FELICITANDO AL GOBERNADOR

BARCELONA, 19.—Una Comisión de jefes y oficiales retirados por Guerra, ha estado en el Gobierno civil, para saludar al gobernador y felicitarle por el homenaje que le tributaron últimamente.

SENTENCIA APROBADA

BARCELONA, 19.—El capitán general ha aprobado la sentencia dictada por un Consejo de guerra contra los paisanos José Soriano y Ginés Torres Vallés, que por el delito de agresión a la Guardia civil fueron condenados a seis años de prisión correccional.

El hecho ocurrió el 5 de abril último, en la Rambla del Triunfo, de la barriada de San Martín de Provensal.

SUMARIOS CONCLUSOS.—DOS DETENIDOS

BARCELONA, 19.—El Juzgado especial ha declarado concluidos dos sumarios, uno por asesinato de Juan Casanova, el 24 de julio, en la calle de Voltaire. Está procesado como presunto autor, Juan Balcells. Y otro sumario por lesiones a Francisco Calver, Francisco Capmany y Antonio Hernández López. Este último está detenido actualmente en Montjuich como significado sindicalista. Los tres resultaron heridos en la plaza de Rius y Taulet, cuando recauchaba cuotas para el Sindicato único el 22 de octubre. Por este atentado no hay ningún procesado.

Han sido detenidos Miguel Domenech, que se dedicaba a visitar a los comerciantes e industriales exigiendo cuotas para el Sindicato, e Isidro Martí por amenazar de muerte a don Laureano Grau.

UNA NOTA DE LA JEFATURA DE POLICIA. QUIENES ERAN LOS AGRESORES DE MANUEL ROBI

BARCELONA, 19.—En la Jefatura de Policía han facilitado una nota dando algún nuevo detalle en relación con la detención de los presuntos autores del atentado frustrado contra Manuel Robio Navarro. Como ya dijimos, se llaman Joaquín Comesa y Francisco Castillo. En un registro practicado en los domicilios de ambos, se han encontrado tarjetas postales con fotografías de Largo Caballero, Besteiro, Ferrer y Guardia, y otras con alegorías revolucionarias. También se ha recogido un libro titulado «Vida libre» y varios folletos, entre ellos uno titulado «Arriego el salvaje» y otro «Suplidos, castigos y tormentos». Los detenidos son conocidos por su actuación sindicalista, y el Francisco Castillo había sido puesto en libertad el 1 de enero de este año.

Han sido detenidos y puestos a disposición del Juzgado, Antonio Escuin y Manuel Sanahuja, presuntos autores del incendio ocurrido en la calle de Mateo, hace unos días.

ALARMAS

BARCELONA, 19.—A las once de esta noche, el dueño de una tienda de cristalería de la calle del Carmen sorprendió a dos individuos que le infundieron sospechas, y como al darles el alto echaron a correr, les hizo dos disparos de arma de fuego, consiguiendo detener a uno de los fugitivos.

El otro, Cristóbal San José Expósito, de diez y ocho años, sin domicilio, se encuentra detenido hace un año por desecato a la autoridad.

Los disparos causaron alarma.

El dueño de un taller de maquinaria de la calle de Aribau, sorprendió a un sujeto secundario dentro del taller, el cual emprendió la fuga.

El dueño disparó, sin lograr herirle. Acudió un agente de Policía y varios guardias, que efectuaron un registro infructuoso.

Coruña

LA HUELGA EN EL MUELLE DEL FERROL

FERROL, 19.—La Benemérita custodia las faenas del muelle donde comenzaron a trabajar los individuos que construyen la boya, a causa de hallarse en huelga los descargadores del puerto.

Esta siendo objeto de muchos comentarios la desaparición del capitán de la referida boya, a pesar de las investigaciones de la Policía, desconociéndose en absoluto su paradero. Hay quien supone que se encuentra secuestrado.

La Guardia civil recogió hoy gran número de hojas clandestinas que conducía una mujer desde la Coruña, consignadas al Comité sindicalista de Ferrol.

¿QUE HA PASADO EN FERROL?

FERROL, 19.—Al terminar el trabajo en los muelles los obreros que constituyen la boya, y cuando una sección montada de la Benemérita se disponía a custodiarlos hasta donde se alojaban... (Censura.) obreros... sin herirlos... encerrados... (Censura.)

N. de la R.—El anterior despacho de nuestro correspondiente en Ferrol, visto como veía los lectores, mutilado en gran parte por la censura, ignorando por lo tanto, lo que puede haber ocurrido, si bien, de lo poco que ha dejado transmitir aquélla, se desprende que los obreros independientes que se han decidido a trabajar en la desarga del puerto, han debido ser objeto de alguna agresión por los huelguistas.

Zaragoza

OS AGRESORES DEL SEÑOR BERNAL

ZARAGOZA, 19.—El gobernador ha manifestado que está completamente esclarecido el sumario instruido con motivo del atentado contra el patrono señor Bernal.

Ha ordenado que sean trasladados a esta capital los cuatro sindicalistas que fueron detenidos recientemente en San Sebastián.

El Juzgado reclama especialmente a Lorenzo Sancho Gil.

FIRMA DEL REY

MARINA.—Fijando las fuerzas navales para el año 1921.

Haciendo extensivo y regulando para el personal de prácticos de los puertos de España el seguro sobre accidentes de mar, establecido por real decreto de 15 de octubre de 1921.

Propinando para el mando del crucero «Reina Regente» al capitán de navío don José Fernández Ojeda.

Idem el ascenso del teniente auditor de tercera clase don Rafael González Alvaroz; del contador de fragata don Segundo Martín García, y del farmacéutico primero don Leopoldo López Pérez.

Administración de EL DEBATE

HORAS DE OFICINA

Mañana ..... 9 a 1

Tarde ..... 3 a 7

DE PROVINCIAIS

Fábrica incendiada en Bilbao

Desprendimiento de tierras en Tortosa.—Varios rios desbordados en la Rioja Alta.—Un homenaje al presidente del Tribunal Industrial de Barcelona

ALICANTE

ARROLLADA POR EL TREN

ALICANTE, 19.—Una mujer llamada Juana Benito, que se dedicaba a coger el carbón de las máquinas de la estación del ferrocarril, fué arrollada por un tren que hacía maniobras, sufriendo heridas gravísimas.

La Policía ha detenido a dos marineros franceses que profirieron insultos contra las autoridades y la nación española. Ambos ingresaron en la cárcel.

BARCELONA

PETICION DENEGADA

BARCELONA, 19.—El Gobierno ha contestado a la nota que le envió la Mancomunidad pidiéndole que no conceda permiso a la Compañía francesa de caminos de hierro para hacer un embalse en los Pirineos con objeto de poder electrificar aquel ferrocarril, pues dicho embalse se tendría que hacer con las aguas de uno de los rios que pasan por Gerona y esto perjudicaría enormemente a esa provincia.

El Gobierno, en su contestación, dice que de ninguna manera consentirá nada que pueda perjudicar a España.

HOMENAJE AL PRESIDENTE DEL TRIBUNAL INDUSTRIAL

BARCELONA, 19.—A las una y media ha sido obsequiado con un banquete, por los vocales patronos del Tribunal Industrial, al que hasta ahora fué presidente del mismo, don Francisco Sánchez Olm, ascendido a magistrado recientemente. Dichos vocales le han regalado, además, un artístico pergamino. Al banquete ha asistido el conde de Caralt, en representación de la Cámara Industrial.

PREPARATIVOS PARA UN CENTENARIO

BARCELONA, 19.—Se ultiman los preparativos para la fiesta que se celebrará mañana con motivo del 83 aniversario de la Exposición universal.

La colocación de flores, coronas y ramos en el monumento a Rius y Taulet, comenzará a las diez de la mañana. Una vez terminada la ceremonia religiosa en la iglesia de la Merced, el Ayuntamiento, las autoridades y los primogénitos de los patricios Rius y Taulet, Durán y Bas, Giróns, Ferrer, y Vidal y Rogent, y las familias de los fallecidos recientemente, la Comisión y demás sobrevivientes de la Exposición, se dirigirán al salón de San Juan, para colocar en el monumento a Rius y Taulet una gran corona de flores naturales. Después tendrá lugar el desfile de los alumnos de las escuelas, que, acompañados de sus profesores, depositarán en el monumento flores y ramos de laurel.

EL CONGRESO DE PROPIETARIOS

BARCELONA, 19.—Mañana saldrá para Madrid una Comisión de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana para asistir a la sesión preparatoria del tercer Congreso Nacional de la Propiedad, que se celebrará en Madrid durante los días 23 al 27 del actual.

FALSIFICACIONES EN EL CENSO

BARCELONA, 19.—Ha sido presentada al Juzgado por el teniente de alcalde del distrito cuarto una denuncia contra el secretario de la Tenencia de Alcaldía, por falsificaciones en el Censo electoral.

CADIZ

EL MONTEVIDEO

CADIZ, 19.—La Delegación de la Transatlántica ha recibido un despacho comunicando que el vapor «Montevideo» salió el día 18 de San Juan de Puerto Rico, con rumbo a Canarias y Cádiz.

Se espera que llegue el día 30.

EN HONOR DE MARCONI

CADIZ, 19.—A las once de la noche ha pasado frente a Cádiz el yate «Electra», a bordo del cual viajó el inventor Marconi.

El Ayuntamiento de esta capital le envió un radiograma, comunicándole que ha acordado poner su nombre a una calle de Cádiz.

Se dirige desde Gibraltar a Inglaterra.

LOGRONO

LINEA INTERCEPTADA.—HUERTAS DESTRUIDAS

LOGRONO, 19.—A causa del temporal de lluvias se han desbordado varios rios, produciendo grandes daños, especialmente en la Rioja Alta.

Las aguas han cortado la línea del ferrocarril de Haro a Ezcaray, cuyas averías tardarán en repararse dos meses.

En varios pueblos de la provincia han quedado destruidas las huertas, siendo incalculables los daños causados.

El gobernador y los ingenieros han visitado los lugares inundados.

TARRAGONA

DESPRENDIMIENTO DE TIERRAS

TORTOSA, 19.—Entre las estaciones de Ametlla y Ampolla ha ocurrido un desprendimiento de tierras, que ha dejado interceptada la vía férrea.

Numerosas brigadas trabajan por dejar libre la vía.

VIZCAYA

VISTA DE UNA CAUSA

BILBAO, 19.—Ha terminado la vista de la causa seguida contra cinco empleados de Correos acusados de haber realizado estafas de pliegos de valores declarados, cuyas cantidades no llegaron a poder de los consignatarios.

El fiscal retiró la acusación contra dos de los acusados, y los tres restantes fueron absueltos por el Tribunal por haber dictado el Jurado veredicto de inocuidad.

INCENDIO EN UNA FABRICA

BILBAO, 19.—Un violento incendio ha destruido en tres horas la fábrica de pinturas establecida en el barrio de la Botica Vieja, jurisdicción de Deusto, y de la que es propietaria la razón social Muñozuri.

Los almacenes, llenos de grasas y barnices, favorecieron el incremento de las llamas, que en poco tiempo rodearon el edificio. El ballón central de éste se desplomó con estrépito.

Durante los trabajos de extinción sufrió heridas y quemaduras de importancia el obrero de la fábrica, Tomás Romero.

Las pérdidas son de consideración. Se

INTERESES CANARIOS

EL COMERCIO CON LA METROPOLI

TENERIFE, 19.—Toda la Prensa del Archipiélago aboga por que el Congreso acepte la enmienda presentada por los diputados canarios para que en el proyecto de nuevos contratos para que la Tabacalera se obligue a ésta a comprar los cigarreros y cigarrillos procedentes de estas islas.

En caso de aceptarse, se obtendría un beneficio incalculable para la industria del tabaco canario, que alcanzaría el máximo de su desarrollo, estimulándose el cultivo entre los isleños.

También se ocupa la Prensa de la imposibilidad material de exportar a la Península los frutos y notables tejidos calados de estas islas, mientras al extranjero se exportan cantidades enormes, debido a que las líneas navieras extranjeras rivalizan en la concesión de facilidades, mientras las nacionales exigen cada día flotas más exorbitantes, a la vez que el Estado mantiene firmes los gravámenes y recargos que imposibilitan la venta en la Península de nuestros productos.

Todos los periódicos, sin distinción de matices, piden que cese este régimen de extranjerismo en Canarias, sin necesidad de la tutela y de la protección del Estado, estableciendo la fácil introducción de los productos isleños en la metrópoli.

ACADEMIAS MILITARES

Exámenes de ingreso

ARTILLERIA

SEGOVIA, 17.—Aprobaron ayer el primer ejercicio: don Jacobo López Freyre Andraque, don Félix Paredes Camano, don Antonio Abrisqueta Alvarez, don Tomás Fernández del Corral, don Antonio Boma Manucha, don Enrique Márquez Pozuano, don Ramón Serrano Martín, don Elías Dupuy Lusen, don Manuel García Molina, don Félix Hernández Simón, don Pablo Pérez Seoane, don Adolfo Espejo, y Jiménez Castañón, don José Ita Tuero, don Justo Pérez Pelayo, don Domingo López Varela, don Federico Cana Roig, don José Wals Pereira, don Jaime Martínez García, don José Port Vico, don Juan de Tornos Espellín y don Paulino de León Trigueros.

Don Eduardo Sánchez Prado quedó para observación.

SEGOVIA, 18.—En los exámenes verificados hoy han aprobado:

Primer ejercicio.—Don Cipriano Alvarez Reglero, don Antonio Velaz Gómez, don Jorge Cuber Gordó, don Vicente Colomer de Lucas, don Joaquín Cortina Pascual, don Nicolás Alonso Berliciana, don Ramón Doméch, Herrero, don Manuel Pérez Fernández, don Luis Coll Bauvier, don Pedro Bandrés Pescador, don José Conesa Rodríguez, don Vicente Ballesta Pérez, don Adrián Westendert Cruz, don Eduardo Gallo Rubierstein, don Manuel Fernández Arce, don Luis Portillo García, don Timoteo Carnicero Méndez, don Alfonso Gómez Pineda, don Enrique Corsini Marquina, don José Roca Maciá, don Pedro Batlle Ardanza, don Justo Fernández Alvarez, don José Alvarez Codorniz, don Leopoldo Trunel y Pardo de Dobleu y don Ricardo Bayo Lama.

Segundo ejercicio.—Don Jacobo López y Fraire Andrade, don Félix Posadas Camano, don Tomás Fernández del Corral, don Antonio Abrisqueta y Alvarez, don Manuel García Molina, don José Wals Pereira, don José Fort Vico, don Juan de Fereos Espellín, don Enrique Baijes Posuama y don Paulino de Leace Feigemos.

Desaprobados, tres.

Cuarto ejercicio.—Primer Tribunal (Aritmética).—Don Pablo Pérez Seoane Bueno, don José Hilla Tuero y don Domingo López Varela.

Desaprobados, uno.

Cuarto ejercicio.—Segundo Tribunal (Aritmética).—Don Félix Hernández Simón, don Adolfo Espejo, don J. Castellano, don Eduardo Sánchez Prado y don Federico Coñat Roig.

Desaprobados, uno.

CABALLERIA

VALLADOLID, 18.—Han sido declarados útiles y aptos en el primer ejercicio (Reconocimiento y Gimnasia) los señores siguientes:

Don José Souto Montenegro, don Gonzalo Vallejo Peralta, don Carlos Casademunt y Roig de Luis, don Ricardo Benito López, don Juan Fernández Durán, don Mariano Sanz Orreo, don José López Quintana, don Javier Lizasoain y Murigo, don José Sánchez Seijas, don Lope de Hoces y Ojalla, don Pedro Vázquez Méndez, don Juan Mata Martín, don José Lobo Navascués, don Pablo Casado Puchol, don Juan Guerrero López, don Ignacio Martínez Ruiz, don Luis Morán Aliate, don Lino Alonso Prieto, don Luis de Hita Estanga, don Joaquín Torres Muller, don Ignacio Serran Muñoz, don Joaquín López Turrión, don Félix Fernández García y don José Montoya Nava.

Segundo ejercicio (Francés y Dibujo).—Han aprobado los señores siguientes: don Pedro Vázquez Méndez, don Luis de Hita y Estanga, don Joaquín López Turrión y don José Montoya Nava.

INGENIEROS

GUADALAJARA, 18.—Aprobaron hoy el primer ejercicio: don Alfonso Pérez Villeta, don Luis de Ascárraga Pérez-Caballero, don Eduardo Roldán Lafuente, don José del Prado Mosquera, don Urbano Orad de la Torre, don Sebastián Andreu Medina, don Francisco Pérez de Nancles y Garrido, don Diego Lacruz Solares, don Adolfo Guerrero Cózar y don Fernando González Camino y Aguirre.

Segundo ejercicio.—Don Jorge Montilla Escudero, don Salvador Ortiz Ciscuadras, don Antonio Domínguez Costa y don Francisco Blanco Pedraza.

Tercer ejercicio.—Don Carlos Garralda Valcárcel, don Emiliano Pérez Arellano, don José Berguicas Arevallón, don Enrique Maldonado Pérez, don Rafael García Paredes Pérez, don Federico Vigil Aparicio, don Leto Martín Nieto, don Julián Hernández Guzmán y don Fernando Garralda Valcárcel.

INTENDENCIA

AVILA, 18.—Aprobaron el primer ejercicio: don Esteban Martínez Lima, don Ramón Mendoza Solís, don José Cruz Martínez, don Julián Ayerbe Gómez, don José Fernández Muñiz, don José Vacas Hernández, don Manuel Ruiz López, don Joaquín Amaya Ruiz, don Vidal García Bragado y don Francisco Calleja Vargas.

El segundo ejercicio lo aprobaron: don Luis Martín Herrero, don Simón Pascual García y don Joaquín Martí Bragado.

Violentas manifestaciones en El Cairo

El Gobierno inglés prepara un nuevo proyecto para resolver la huelga minera

Alemania

LA COALICION MINISTERIAL

BERLIN, 19.—Continúa hablando en los círculos políticos de la conveniencia de ampliar la coalición ministerial, bien con elementos de la derecha o con miembros pertenecientes a las izquierdas.

Los demócratas insisten en favor de una colaboración con los populistas, pero los socialistas mayoritarios se oponen rotundamente a ello.

La reunión celebrada ayer tarde por el Consejo de Imperio, para la designación de titulares de las carteras vacantes, no ha dado ningún resultado, esperándose que continúe hoy.

COMBINACIONES DIPLOMATICAS

PARIS, 19.—Según el «Echo de Paris», el doctor Kirsh piensa llevar a cabo en breve fecha una renovación completa del personal de la Wilhelmstrasse.

El «Petit Parisien» cree que el nuevo canciller conservará, aparte la presidencia del Consejo, la cartera de Hacienda. Este diario añade que para ocupar la cartera de Negocios Extranjeros se cita el nombre de von Rosen, actual ministro de Alemania en la Aya.

Al mismo tiempo, el «Petit Parisien» anuncia la retirada del señor Sigg, embajador de Alemania en Londres, el cual será reemplazado por von Haniel.

Austria

EL PLEBISCITO DE SALZBURGO

VIENA, 19.—La Dieta de Salzburgo ha aprobado una resolución, en la cual se encarga de la preparación del anunciado plebiscito, concerniente a la anexión de dicho territorio al Reich, a una Comisión especial, constituida por miembros de dicha Cámara.

UNA DECLARACION DE MAYR

VIENA, 19.—Según el «Tiroler Anzeiger», el conde Mayr, en un discurso pronunciado en Innsbruck, ha declarado que al alguna otra provincia organizase un plebiscito, el Gobierno federal se negaría a transigir.

Egipto

UN MUERTO Y VARIOS HERIDOS

EL CAIRO, 19.—Esta tarde ha habido violentas manifestaciones en las proximidades de los ministerios, resultando heridos de gravedad gran número de policías.

Intervinieron fuerzas de Lanceros egipcios, matando a un manifestante e hiriendo a muchos más.

Finlandia

LEGA KRASSIN

HELSINGFORS, 18.—El delegado ruso Krassin ha llegado a esta capital esta mañana, con el fin de participar en las negociaciones relacionadas con la firma del Tratado de paz ruso-finlandés.

Irlanda

SIGUEN LOS ATAQUES

LONDRES, 19.—Continúa en Irlanda la guerra civil.

En Dublín unos jóvenes han lanzado bombas y disparado sus revólveres contra un camión en el que iban soldados, uno de los cuales resultó muerto y otro herido.

En Brandon (condado de Cork) se ha disparado una ametralladora contra los jugadores y espectadores de un «match» militar de «foot-ball».

Resultó muerto un espectador.

Tribuna libre

Para el señor Cierva

Las energías nacionales y el riego

Está hoy planteada y en vías de pronta solución, según se dice, una cuestión de extraordinaria importancia nacional...

Nada más lejos de mí ánimo que combatir en absoluto estos planes, de los que soy tan admirador como el primero...

Entiendo, en suma, que cayendo en el error en que tantas veces hemos caído, de copiar lo que se hace en el extranjero...

Observando la tendencia bien señalada, desde hace algunos años, de utilizar las corrientes naturales para la creación de grandes saltos...

No cabe en los límites de este artículo la citada comparación que publicó en la Revista de Obras Públicas de 27 de mayo de 1920...

Según mi cálculo, que puede verse en las publicaciones citadas, la utilidad producida por el agua empleada en riegos...

Y como en España hay muy pocos o ningún terreno prácticamente regable por encima de esta altura...

De ser ciertas estas deducciones, y he de advertir que para llegar a ellas partí de datos notoriamente desfavorables...

En cuanto, no cabe duda que deben tenerse muy en cuenta, antes de deslindar grandes cuantías de agua...

Y que la idea del riego debe presidir a todo plan de aprovechamiento general de energía hidráulica...

Otras consideraciones de índole general aconsejan también el empleo preferente para el riego de las aguas públicas...

Las aplicaciones del agua tienen que ser distintas según las condiciones de cada país...

En el Norte de Francia, Bélgica y Holanda, por ejemplo, con

Lluvias abundantes y escasa altura sobre el nivel del mar, la aplicación mejor, por no decir exclusiva del agua...

Pero en España no sucede lo mismo; llueve poco, tenemos buenos terrenos, aunque esquilimados por largos cultivos...

Nuestros trigos son pobres en gluten por la falta de nitrógeno del suelo...

Las malas condiciones de nuestro clima en las mesetas centrales, nos colocan en las peores condiciones para competir con el extranjero...

Después de lo dicho, y no olvidando el argumento principal del mayor beneficio que se obtiene del agua por el riego...

Un buen ejemplo vale más que cien palabras, suélese, y se me viene a la mano uno de actualidad y típico...

Me refiero al colosal proyecto conocido por el nombre de Grandes saltos del Duero, que con aguas de este río...

Veamos lo que sucedería si se hiciera esta concesión sin limitaciones, tal como se pide. Todas las aguas de la cuenca del Duero quedarían hipotecadas...

Todas las aguas llovidas o alumbreadas en la enorme cuenca del Duero, que alcanzan en España una extensión de 80.000 kilómetros cuadrados...

Los infinitos ríos, arroyos y regatos de dicha cuenca, a manera de ramas del gran árbol, sumarian su savia en el tronco principal...

Este ejemplo de los saltos del Duero es un caso típico que demuestra que no es posible eludir de los riegos al hacer un plan general de aprovechamiento hidráulico...

—No he venido a oponer mi veto sin oírlo—comenzó por asegurar a Maguy—...

TEATRO REAL CAPILLA SIXTINA

La inquieta y desconcertante movilidad del arte actual, variada más que por su fuerza interna, por orientación, produce...

Hasta la inevitable igualdad que el común procedimiento de la música política del siglo XVI es para el espíritu como un sedante...

Así el «Cave Maria», de Victoria, por contraste con las anteriores obras de Perosi Paolstrina, pareció tan llena de espíritu español...

Todas estas diferencias, hasta los más suaves matices, hasta las más sutiles notas de carácter, fueron más apreciables gracias a lo maravilloso de la ejecución...

Y una cortés italiana del renacimiento en el coro infantil, que fue un bonito saludo latino a Su Santidad Benedicto XV...

HANS SOBRE UNA INFORMACION

UN EXITO DE "PRENSA ASOCIADA"

La amplia información publicada por EL DEBATE sobre el descubrimiento de toda la trama del complot terrorista que se fraguaba en Barcelona...

La información, que publicamos veinticuatro horas antes que la casi totalidad de los periódicos madrileños...

EN EL ATENEO Homenaje a Sarah Bernhardt

Esta tarde, a las cinco y media, se celebrará en el salón de actos del Ateneo la velada en honor de la eminente actriz.

Tomarán parte el presidente, conde de Romanones, don Jacinto Benavente, don José Martínez Ruiz («Azorín»), el ministro de Instrucción pública...

—¡Sí, por cierto! ¡Y su dignidad de usted, ¡tan digna!, transige con extravíos y reconciliaciones, con divorcios y segundas nupcias...

—Con un oficial herido en el frente; y por espíritu de caridad cristiana, con un ciego—se apresuró a concluir Maguy, interrumpiendo a su padre.

El pastor se estremeció, crispándosele las acentuadas facciones de su noble rostro. La joven prosiguió en tono conciliador:

—Perdóneme, padre mío. Las causas de mi conversión al catolicismo no hay que buscarlas en la afición que profeso al doctor d'Azeray...

EL TRAJE FEMENINO

De la infinidad de cartas que han llegado a nuestras manos, a propósito de este tema actualísimo e interesantísimo...

«Señor «Curro Vargas»: con gran satisfacción, me hacen concebir la esperanza de que la moda vuelva a ser el arte de bien vestir...

«Señor «Curro Vargas»: «Señoras de EL DEBATE, que leo con gran satisfacción, me hacen concebir la esperanza de que la moda vuelva a ser el arte de bien vestir...

Habiendo leído su crónica titulada «Las modas vestidas», y aun creyendo que las cartas que usted publica son una fantasía más de su pluma...

«Señor «Curro Vargas»: «Señoras de EL DEBATE, que leo con gran satisfacción, me hacen concebir la esperanza de que la moda vuelva a ser el arte de bien vestir...

«Señor «Curro Vargas»: «Señoras de EL DEBATE, que leo con gran satisfacción, me hacen concebir la esperanza de que la moda vuelva a ser el arte de bien vestir...

EL TORNEO NACIONAL TERCER TURNO

He aquí el resultado de las partidas jugadas:

- Villota-Autrán (pendiente por enfermedad de este). Navarro-Barranco (retirado). Marín-Gómez (pendiente). Gasque-C. Gólmayo (pendiente). Rodríguez, 1-0, Lafora. Ortueta, 0-1, Pérez Miguel. Juncosa, 1/2-1/2, Zaragoza. P. Soane, 1-0, Lacasa. R. Santamaría, 1-0, Galindo. Subirá, 1-0, Labrada. M. Gólmayo, 1-0, García Escobar. Bretón-Zorrilla.

MUSEO DEL PRADO La Sala de Velázquez

Hoy la inaugurará el Rey

Hoy, a las once de la mañana, se inaugurará en el Museo del Prado la nueva Sala de Velázquez...

—¡Sí, por cierto! ¡Y su dignidad de usted, ¡tan digna!, transige con extravíos y reconciliaciones, con divorcios y segundas nupcias...

—Con un oficial herido en el frente; y por espíritu de caridad cristiana, con un ciego—se apresuró a concluir Maguy, interrumpiendo a su padre.

El pastor se estremeció, crispándosele las acentuadas facciones de su noble rostro. La joven prosiguió en tono conciliador:

—Perdóneme, padre mío. Las causas de mi conversión al catolicismo no hay que buscarlas en la afición que profeso al doctor d'Azeray...

CRONICA

El homenaje al Rey

En muchos lugares públicos de Madrid y en los centros docentes e Institutos de cultura han comenzado a fijarse unos artísticos carteles anunciadores del festival escénico que organiza para los primeros días de junio la Confederación de Estudiantes Católicos de España...

Conferencia del señor Tormo

Ayer tarde, a las siete, en la Academia de Jurisprudencia, dió su anunciada conferencia sobre «El arte moderno en España», el académico y docto de la Facultad de Filosofía y Letras de esta Universidad Central, don Lluís Tormo...

Bendición de la bandera de un Sindicato

GIJON, 19.—Se ha celebrado en la iglesia de San Lorenzo la bendición de la bandera del Sindicato Católico de Obreros de la Unión...

CRITICAS TEATRALES EN LA COMEDIA

«Pour avoir Adrienne» es una pieza inamoral y libertina. «Mademoiselle ma mere» es un vodevil cínico y repugnante. Se ha hecho general entre los pensadores franceses la preocupación por una realidad: disminuyen en el extranjero, aun en naciones que durante la gran guerra lucharon...

MEDICOS DE PRISIONES OTRA QUEJIA CONTRA LA DIRECCION GENERAL

La Unión facultativa de los funcionarios de Prisiones, integrada por los médicos, capitanes y maestros, protesta contra el atropello de que los hace víctima la Dirección general...

MUSEO DEL PRADO La Sala de Velázquez

Hoy la inaugurará el Rey

Hoy, a las once de la mañana, se inaugurará en el Museo del Prado la nueva Sala de Velázquez...

—¡Sí, por cierto! ¡Y su dignidad de usted, ¡tan digna!, transige con extravíos y reconciliaciones, con divorcios y segundas nupcias...

—Con un oficial herido en el frente; y por espíritu de caridad cristiana, con un ciego—se apresuró a concluir Maguy, interrumpiendo a su padre.

El pastor se estremeció, crispándosele las acentuadas facciones de su noble rostro. La joven prosiguió en tono conciliador:

—Perdóneme, padre mío. Las causas de mi conversión al catolicismo no hay que buscarlas en la afición que profeso al doctor d'Azeray...

Folleto de EL DEBATE (48)

LAS GAVIOTAS

Novela original de PIERRE LHANDÉ

Traducción castellana de RAFAEL ROTLLAN

netrante. En algunas ocasiones el dolor o la violencia interior debían alterar extrañamente aquel rostro de pensador y de creyente. Maguy, como Benjamín del hogar, gozara de más afecto, de más demostraciones de afecto, que sus hermanos y hermanas. Sin embargo, la severa reserva, norma general de las relaciones entre el pastor y sus hijos, no le había permitido efusiones distintas de las toleradas a los otros. Por otra parte, su delicadeza nativa le impidió siempre aprovecharse de las preferencias de que se sentía objeto...

te acogida que el pastor hizo a Simonne y a ella le impresionó de manera que estuvo a punto de echarse a llorar. Mas pronto logró dominarse, y al llegar al hotel solamente delataban sus interiores sufrimientos los ojos cargados y los párpados cansinos. El busto derecho y la cabeza erguida indicaban su decisión de sufrir y triunfar.

Cuando una hora después Langlois se quedó solo con Maguy, estrechóla contra su firme voluntad de vencer. Simonne, con cuyo concurso contara el pastor, se había marchado, pretextando ocupaciones en el hospital.

El padre conocía demasiado bien a su hija para no leer en su actitud que por la fuerza no conseguiría absolutamente nada. Además, en el ejercicio de su ministerio, en sus predicaciones, preconizaba, convencido, el respeto a la intervención directa del Espíritu Santo en las conciencias individuales, y no iba a contradecirse desde luego al tratar de resolver el problema religioso planteado en su hogar.

—No he venido a oponer mi veto sin oírlo—comenzó por asegurar a Maguy—. No soy de los que limitan el dogma del libre examen. El Espíritu habla a las almas lenguajes diferentes, y concibo que, por excepción, pueda impulsar a algunas a transponer las fronteras del protestantismo. Pero, como padre y como pastor, estoy en el deber de cerciorarme de que no se deja usted llevar por un impulso ciego del corazón que la empuja a proceder contra el Espíritu. Y se me hace cuesta arriba creer que Dios la mueva a renunciar a sus viejas creencias y abrazar la religión de un hombre que

durante mucho tiempo vivió irregularmente, de espaldas a las doctrinas de su Iglesia: la religión de un divorciado.

—¡Sí, por cierto! ¡Y su dignidad de usted, ¡tan digna!, transige con extravíos y reconciliaciones, con divorcios y segundas nupcias...

—Con un oficial herido en el frente; y por espíritu de caridad cristiana, con un ciego—se apresuró a concluir Maguy, interrumpiendo a su padre.

El pastor se estremeció, crispándosele las acentuadas facciones de su noble rostro. La joven prosiguió en tono conciliador:

—Perdóneme, padre mío. Las causas de mi conversión al catolicismo no hay que buscarlas en la afición que profeso al doctor d'Azeray...

guerra; perseveré, para no desertar como tantas otras, y porque quise imitar a mis hermanos, que luchaban en las trincheras. No vine ni por pura compasión de los que sufren, ni por exaltación religiosa. Durante mucho tiempo no sentí impresión alguna de contraer méritos, de elevarme moralmente. Y, sin embargo, cumplí mis deberes, me consagré a ellos con la intención más recta. He colaborado con católicas, con judías... No hablemos de estas últimas. Las he visto admirablemente fieles a un deber en absoluto contrario a las blandicias mundanas; Germaine Salomón, por ejemplo, cuya afición a los placeres es pública. Pero no conciben la inquietud religiosa, la duda...

Viven demasiado apartadas de la verdad por sufrir tentaciones... Nosotros... nosotros estamos en los confines, y la verdad, que es Cristo, more entre nosotros o haya pasado la frontera, nos obsesiona y nos turba... Yo he experimentado esa turbación... He visto cómo católicas, fieles a su ideal religioso (una madame d'Azeray, una Denise Lefevre, verbigracia), progresaban cada día en belleza moral, en espíritu de sacrificio, en dulzura, en bondad. Nosotras, tan fieles cumplidoras como ellas, permanecemos, no obstante, estacionarias. ¿Por qué nuestra religión no nos mejora, no nos eleva ni en caso de igualdad de prácticas externas? ¿Cómo admitir que la verdad mora allí donde nada indica que el alma se perfeccione y progrese? Concluí por encontrar la clave, al menos, humana, psicológica, de este fenómeno. Los católicos creen con toda su alma que la abnegación, que el dolor, aceptado resignadamente, son para ellos, y para los demás, fuer-

te inagotable de méritos, educidos del tesoro infinito de Cristo. La consoladora convicción de que sus lágrimas son fecundas, hace que se amen. El pensamiento de que cada día se enriquecen con nuevos méritos, y enriquecen a las que le rodean, a los amigos, a los conocidos y a los desconocidos, les alienta y les impulsa a realizar actos hermosísimos. ¿Cómo habría de ser un error el móvil de un progreso moral notorio, en tanto que la verdad nos mantenía, a los protestantes, en regiones morales a veces elevadas, cierto, mas siempre estacionarias? ¿Qué camino lleva a Dios? ¿El ascensional, o el que reptaba por el llano?

—¡Sí, por cierto! ¡Y su dignidad de usted, ¡tan digna!, transige con extravíos y reconciliaciones, con divorcios y segundas nupcias...

—Con un oficial herido en el frente; y por espíritu de caridad cristiana, con un ciego—se apresuró a concluir Maguy, interrumpiendo a su padre.

El pastor se estremeció, crispándosele las acentuadas facciones de su noble rostro. La joven prosiguió en tono conciliador:

—Perdóneme, padre mío. Las causas de mi conversión al catolicismo no hay que buscarlas en la afición que profeso al doctor d'Azeray...

—¡Sí, por cierto! ¡Y su dignidad de usted, ¡tan digna!, transige con extravíos y reconciliaciones, con divorcios y segundas nupcias...

—Con un oficial herido en el frente; y por espíritu de caridad cristiana, con un ciego—se apresuró a concluir Maguy, interrumpiendo a su padre.

El pastor se estremeció, crispándosele las acentuadas facciones de su noble rostro. La joven prosiguió en tono conciliador:

—Perdóneme, padre mío. Las causas de mi conversión al catolicismo no hay que buscarlas en la afición que profeso al doctor d'Azeray...



# CRÓNICA DE SOCIEDAD

**El doctor Gálvez**  
La confusa redacción de un telegrama que recibimos de Málaga fué causa de que en el número de ayer diésemos la noticia del fallecimiento del ilustre doctor Gálvez.

Afortunadamente, despachos posteriores han aclarado la confusión del primero, y con verdadera alegría nos apresuramos a rectificar la noticia, deseando a nuestro querido amigo muchos años de vida.

**Fallecimientos**  
En Valencia ha dejado de existir la marquesa de San Joaquín y Pastor.

La señora doña Filomena Tamarit e Ibarra estaba en posesión de dicho título, que fué creado en 1797, desde hacia veintidós años.

A su caridad se debe la fundación de un asilo para huérfanos de la clase media, en la calle de Isabel la Católica.

Ayer entregó su alma a Dios, fortalecido con los Santos Sacramentos, don Aniceto Bernerjillo y Sáinz de la Maza.

Era doctor en Medicina y persona justamente estimada.

Acompañamos en su justa pena a la viuda, doña Estefanía Martínez Ruiz de Velasco, y a los hijos, doña Avelina y don Manuel.

Rogamos a los lectores de EL DEBATE tengan presente en sus oraciones las almas de los finados.

—Ha fallecido en Málaga la joven, bella y virtuosa señora doña Georgina Heredia y Loring, hija de la condesa viuda de Benahavis, que el verano último contrajo matrimonio en Zarzán con don Miguel Gil Delgado y Olazábal, hijo de los marqueses de Berna.

—En Madrid ha fallecido la distinguida y caritativa señora doña Adela Olano, consorte del ex gobernador civil don Agustín de la Serna y Ruiz.

Enviamos sentido pésame a los deudos de las difuntas.

**Aniversarios**  
Mañana 21, tercero del fallecimiento de don Rafael Oriol, ingeniero de Minas, serán aplicadas por su eterno descanso todas las misas que se celebren en San Manuel y San Benito y en el Santísimo Cristo de la Salud.

—Mañana se cumplen el décimo y el primer aniversario, respectivamente, de la muerte de don Santos Santamaría del Pozo y de su esposa, doña Matilde Muro López-Salgado, ambos de grata memoria.

A su hijo, don Santos; a sus hermanos, doña Isabel y don Mariano Muro, y demás deudos, reiteramos con este motivo la expresión de nuestro pésame.

Las misas que se celebren los días 20 y 31 del actual, de nueve a doce, en la Iglesia de San Manuel y San Benito; el día 31, a las mismas horas, en la de Nuestra Señora de Covadonga, y la de nueve en el

señor don Juan José Valverde, presbitero, obrero eminentemente teológico y literario. Precio, 5 pesetas. Los pedidos a su autor, Baza (Granada).

**SIGUEN BAJANDO**  
los artículos de Joyería  
VIUDA DE PEDRO LÓPEZ  
Joyería, Platería, Relojería. Últimas Novedades. 13, Montaña, 13, MADRID

**IMÁGENES - ALTARES**  
Uto Mollar. Escultor.  
Calle de Zaragoza, núm. 26. Teléfono: 10-24  
VALENCIA. Catálogos gratis.  
Ventajas especiales para señores sacerdotes.

**COMPANÍA TRANSATLANTICA**  
El vapor  
"ALFONSO XIII"  
de esta Compañía, saldrá, salvo contingencias, el día 27 del corriente mayo de Bilbao, el 28 de Santander, el 29 de Gijón, el 30 de Coruña y el 31 de Vigo, en viaje extraordinario para New-York y Habana.

**MERCADAL**  
Muebles de lujo. Camas doradas  
GRAN EXPOSICION  
Atocha, 8 y 10

**SERNA. MORTALEZA, 9.**  
Compra y venta de ocasión alhajas, objetos de oro, plata, platino, relojes de buenas marcas. Antigüedades, pianos, autopianos, aparatos fotográficos, máquinas de escribir y coser «SINGER», seccopetas, bicicletas y otros bonitos para regalos.

**ARTÍCULOS DE OCASIÓN**

**Calzados EDOX**  
Príncipe, 18-20.—MADRID

Zapato charol negro 1.º 35 ptas.  
Zapato charol color 1.º 40 ptas.  
Zapato ante marrón 1.º 40 ptas.

**MODELO 24**  
Completo surtido de sandalias para caballeros, señoras y niños  
ENVIAMOS GRATIS CATÁLOGO ILUSTRADO  
REMESAS A PROVINCIAS

**EL VINO PINEDO es:**  
Durante el embarazo, indispensable.  
Durante el crecimiento, insustituible.  
Durante el estudio, el mejor auxiliar.  
En los negocios, imprescindible.

**Imborrables**  
Para marcar paquetes, piezas de cuero, tejidos, maderas  
y, en general, todo lo expuesto al aire, la lluvia o el sol  
Es indeleble color rojo vivo. En barras de doce centímetros,  
a 0,50 una, y pesetas 5 la caja de doce barras.

L. Asin Palacios. Preciados 23.—MADRID

**EL GAITERO**  
En la mesa, ligeramente refrigerada, es deliciosa la SIDRA CHAMPAGNE

En la tercera sesión de esta asamblea el señor Sánchez Bergón, presidente de la Federación de Colegios médicos de España expuso las gestiones realizadas por la Federación en pro de los auxiliares de Medicina.

En la sesión de clausura celebrada ayer se acordó la creación de un Comité central residente en Madrid, y que se ordene a las Diputaciones el inmediato pago de los atrasos a los practicantes, puesto que alguna hay, como la de Almería, que adeuda a esos profesionales treinta meses.

# EL REY A MALAGA

**Inaugurará el pantano de El Chorro**  
Su majestad el Rey, después de recibir algunas audiencias, marchó en automóvil, en unión de su majestad la Reina, a Aranjuez, donde almorzarán, regresando a última hora de la tarde.

Hoy por la noche, en el expres de Andalucía saldrá el Rey para Málaga, acompañando del ministro de Fomento, para asistir a la inauguración del pantano de «El Chorro».

Con motivo de la ausencia de su majestad para este día, ha sido suspendida la capilla pública, que había de celebrarse el próximo domingo.

# El nuevo Arancel

En la Gaceta de ayer se publicó la real orden del ministro de Hacienda disponiendo las modificaciones arancelarias acordadas en Consejo de ministros.

Precede a la real orden la ley de 20 de marzo de 1906, reformada por el señor Salvador, autorizando al Gobierno para modificar los aranceles, y el real decreto de 29 de igual mes y año, introduciendo diversas modificaciones.

En la parte dispositiva de la real orden, ahora publicada, y que lleva la fecha del 19, se dice, entre otras cosas:

Las circunstancias no varían con la celeridad necesaria, y las consecuencias económicas de la post-guerra, lejos de disminuir, se acentúan, aunque los valores industriales tienden a descender....

Al pesar de las esperanzas que la paz hizo concebir, es un hecho cierto que económicas y arancelariamente estamos en un aligido período de guerra mercantil. En el mundo se va a una lucha de tarifas; todos los países levantan banderas arancelarias, y es evidente que el trabajo y la producción nacionales necesitan protección especial, aunque sea algo forzada....

El Arancel debe responder al valor; los derechos específicos son consecuencia lógica de los valores y deben responder a la debida proporcionalidad entre éstos y el tanto por ciento de protección, regulándose unos y otros por las bases arancelarias, con arreglo al coste de producción de los artículos similares nacionales, y teniendo en cuenta las enseñanzas derivadas de la discusión en la Junta permanente de Aranceles; tratando de armonizar las diferentes escuelas económicas y los diversos intereses en ellas representados, en vista de los datos aportados y razonamiento amplios en la defensa de los legítimos intereses en patria, y en atención a que nuestras industrias exportadoras son víctimas actualmente de verdaderas agresiones por la extraordinaria elevación de tarifas en algunos Aranceles extranjeros y por medidas restrictivas tomadas en varios países contra nuestra riqueza vitícola, lo que nos coloca en el caso previsto por la sexta base arancelaria de la ley de 20 de marzo de 1906 será obra útil y más que necesaria, imprescindible hoy, el modificar los derechos asignados a las partidas del Arancel vigente, sobre la base de coeficientes en relación al aumento de valores, con las excepciones que el estudio llevado a cabo en la Comisión permanente de Aduanas aconsejan y las que por virtud de protestas justas de intereses lastimados se crea conveniente aceptar, dando al mismo tiempo un mayor margen diferencial entre la primera y segunda columna arancelaria, con objeto de facilitar los convenios y tratados, y haciendo desaparecer de todos ellos la cláusula de nación más favorecida, que otorga beneficios generales sin la ventaja de concesiones mutuas que favorezcan a las industrias exportadoras nacionales.

La parte dispositiva dice:  
«Su majestad el Rey (I. D. G.), de conformidad con el proyecto por los ministros de Estado, Hacienda y Fomento, y de acuerdo con el Consejo de ministros, ha tenido a bien aprobar el adjunto Arancel provisional, que comenzará a regir el día 21 de mayo de 1921, con carácter transitorio y mientras no pueda ponerse en vigencia el que con carácter más definitivo, y en virtud de obligada revisión, se halla sometido a estudio de la Junta general de Aranceles y Valoraciones.

Los aumentos de derechos que resultan de la modificación no se aplicarán a las mercancías producto de naciones convenientes, que con conocimiento directo o comprendidas en talón de ferrocarril o en manifestado visado por los consules de España, hayan salido del punto de procedencia en el extranjero hasta el día en que entre en vigor el Arancel.

Tampoco se aplicarán los aumentos a las mercancías pendientes de despacho, ni a las que estén en depósito y se declaren para el consumo dentro del plazo de siete días, a contar de la fecha en que el Arancel se aplique.

A continuación de la real orden se insertan todas las disposiciones arancelarias vigentes y las correspondientes tarifas, comprendiendo un total de 72 páginas de la «Gaceta».

También se publica un circular de la Dirección general de Aduanas, dando instrucciones a los jefes de ésta para el cumplimiento de lo dispuesto.

Guerra.—Disposicion de devolución a los individuos que se mencionan las cantidades que se indican, las cuales ingresaron para reducir el tiempo de su servicio en filas.

Hacienda.—Autorizando el tránsito del mineral de hierro por cable aéreo desde El Lavadero (Huesca) en tránsito por Francia y reimportado por la Aduana de Irún.

Dando instrucciones a los Aduaneros para la aplicación del nuevo Arancel.

Observación.—Nombrando a don Aurelio Ferrán Leizaola, director médico de la Estación sanitaria del puerto de Mahón; a don Julio Orensanz Terrogi, médico auxiliar de la del de Bilbao, y a don Francisco Borja Martín, director médico de la del de Torrevieja.

Instrucción Pública.—Disposicion se cumple en sus propios términos la sentencia dictada por la Sala de lo Contencioso-administrativo del Tribunal Supremo en el recurso interpuesto por don Marcos Martín de la Calle, contra la real orden de este ministerio de 16 de junio de 1919.

Disposicion que don Juan Fernández y Amador de los Ríos sea reintegrado a su Cátedra de Geografía e Historia del Instituto de Zaragoza.

Nombrando a don Marcos Martín de la Calle, catedrático de Geografía e Historia del Instituto de Barcelona.

# NOTICIAS

**BANDA MUNICIPAL**  
Hoy, a las once y media, se celebrará en el Retiro por la Banda Municipal el tercer festival de música española, con este programa:

Joaquín Larregla.—Rapsodia vascuana de la zarzuela «Miguel Andrés».

Bartolomé Pérez Casas.—Número 1 de la «Suite» murciana «A mi tierra».

Jerónimo Jiménez.—Fantasía de «La Tempranica».

Pablo Luna.—Potpourri de «El niño judío».

Francisco Alonso.—«Danza gitana».

Amadeo Vives.—Selección de la ópera «Maruxa».

**PARA LOS NIÑOS POBRES**  
En el Real Cinema se celebrará mañana por la tarde una sesión de cinematógrafo dedicada a los niños del Asilo de Santa Cristina y demás Centros benéficos que sostiene la Asociación Matritense de Caridad.

**PURGANTE CESAR**  
En sobres y pastillas. Precio, 30 céntimos. Depósito: PEREZ MARTIN y E. DURAN.

**LOS AMIGOS DEL ARTE**  
La Sociedad Española de Amigos del Arte celebrará su junta general hoy viernes, a las doce, en el hotel de su alteza la infanta doña Isabel.

Presidirá la junta esta augusta dama, presidenta efectiva de la benemérita Asociación, y que tanto se interesa por sus trabajos y progresos.

**DEFENSA MERCANTIL PATRONAL**  
Esta sociedad celebrará junta general mañana sábado, a las diez de la noche, para tratar de la prórroga del real decreto sobre alquileres.

**FIESTA MADRILEÑA**  
El elemento joven del Círculo de la Unión Mercantil celebrará mañana sábado, a las diez y media de la noche, una fiesta madrileña en los salones y jardines del hotel Ritz.

Las invitaciones podrán recogerse en el salón de visitas, de diez a doce de la noche, hoy viernes, y en la Conserjería, viernes y sábado, por la tarde.

**Agredido por su maestro**  
En la peluquería establecida en la calle de Relatores, número 7, venía prestando sus servicios el oficial Alfonso Alejo Martín, ya veintidós años de edad, domiciliado en la calle de Silva, 14.

Ayer cometió una falta en el desempeño de sus funciones, que fué motivo para que su principal, Cristóbal Manzanera Cabarrón, de veintinueve años, le reprendiera.

Alfonso le contestó en forma altanera, y entre el dueño y su dependiente comenzaron a cruzarse duras frases, a las que puso término el maestro despidiendo de su casa a Alfonso.

Este se dirigió entonces a las habitaciones interiores del establecimiento para recoger su ropa, herramientas y los demás efectos de su propiedad. Tras él marchaba Cristóbal.

Volvieron de nuevo a trabarse de palabras, y el maestro, cuando la disputa llegó a su grado máximo sacó del bolsillo de la americana las tijeras del oficio y con ellas dió al dependiente un golpe en el brazo izquierdo del brazo.

Alfonso cayó al suelo, y llevado a la Casa de Socorro se le apreció una herida icéica penetrante en la región dicha, que se calificó de grave.

Después fué llevado al Hospital Provincial. El agresor fué detenido.

**EL ASESINATO DE DATO**  
Diligencias aplazadas

La diligencia judicial que iba a practicarse ayer en la cárcel, por la mañana, fué aplazada, en espera de determinados datos.

Destilaron algunos testigos por la Casa de Canónigos, que no aportaron ningún detalle digno de tomarse en cuenta.

Se espera de provincias la llegada de algunos detenidos.

**UN CUAQUE**  
Un tranvía y un autocamión

En la plaza de Colón el autocamión 6.790, cargado de ladrillos, y que guiaba Isidoro Manuel Muñoz López, fué a chocar con el tranvía número 81, de la línea Claudio Coello-Rosales.

Al conductor del tranvía le fué imposible evitar el accidente, no obstante el haber hecho funcionar el contrafreno.

Quedó este vehículo fuera de los carriles y con grandes desperfectos.

El suceso de los viajeros fué muy grave. Algunos se tiraron de la calle, presas de inmenso pánico.

Resultó con una leve herida el viajero Mariano Pató Tort, de cuarenta y un años, químico, domiciliado en Aysla, 74, que iba en la plataforma posterior.

Una pareja de la Guardia civil, que accedió al punto del suceso, realizó las diligencias propias del caso.

El servicio de tranvías quedó interrumpido largo rato.

# LA JUNTA DE DEFENSA NACIONAL

**Se reunirá el próximo miércoles**  
PRESIDENCIA

La JUNTA DE DEFENSA NACIONAL visitó al presidente el general Agar, secretario de la Junta de Defensa Nacional, que será citada para el día 25, porque hace mucho tiempo que no se reúne.

También le visitó el señor Careaga, con los presidentes de las Cámaras de Comercio españolas de París, Cotto y Marsella, para rogarle que gestione la exención del comercio español en Francia, del impuesto de beneficios extraordinarios.

Asimismo, los señores Salvatella, Rahola y Pi y Suñer, vieron al señor Allendeazar para asuntos relacionados con el Instituto de Figueras.

El Obispo de Feses confirió con el presidente.

**CONTRA UNA PROHIBICION**  
El ministro de la Gobernación recibió ayer mañana a una Comisión de duetos de barcos de tiro al blanco, que iban a rogar se levantara la prohibición de funcionamiento de esos recreos, dictada por el director general de Seguridad, por entender esta autoridad, según dijeron los comisionados, que aquellos contribuyen a adiestrar a los jóvenes en el manejo de las armas.

El ministro dijo que ignoraba la prohibición de esos recreos y prometió enterarse, porque a veces se parte, por enjuiciar, de un error o de una exageración de los que tanto se vienen prodigando con motivo de las disposiciones del señor Millán de Priego.

**EL ARZOBISPO DE TARRAGONA**  
Ha visitado al ministro de Hacienda el Cardenal Arzobispo de Tarragona para hablarle de asuntos que interesan a su archidiócesis.

También le ha visitado el duque de Sotomayor.

**LA LOTERIA DE NAVIDAD**  
Los billetes de la Lotería de Navidad, cuyo premio mayor como se sabe, será de 15 millones, se pondrá a la venta el próximo mes de junio.

**AYUNTAMIENTO**  
No hay fiebres tifoideas

El pan y los «autos»

En su conversación diaria con los periodistas se refirió ayer el conde de Limpías a tres puntos de interés para el público: la fiebre tifoidea, que según la opinión autorizada del doctor Chicote, no existe, afortunadamente, en Madrid, aun cuando han corrido rumores alarmantes; el pan, cuyo precio de 10 céntimos en pieza es resistido por algunos fabricantes, con el pretexto de haber encarecido las harinas, y las tarifas de alquiler de los autos, en relación con varios abusos denunciados.

Según el conde de Limpías, la culpa de estos abusos la tiene el público, por no exigir el cumplimiento de lo preceptuado.

Respecto a la tarifa de 10 pesetas hora, con derecho a recorrer sólo siete kilómetros, dijo el alcalde que se había implantado pensando en quienes han de hacer gestiones, visitas y compras, y no en los que durante la hora quieren pasar sin interrupción.

**Calzados EDOX**  
Príncipe, 18-20.—MADRID

Zapato charol negro 1.º 35 ptas.  
Zapato charol color 1.º 40 ptas.  
Zapato ante marrón 1.º 40 ptas.

**MODELO 24**  
Completo surtido de sandalias para caballeros, señoras y niños  
ENVIAMOS GRATIS CATÁLOGO ILUSTRADO  
REMESAS A PROVINCIAS

**EL VINO PINEDO es:**  
Durante el embarazo, indispensable.  
Durante el crecimiento, insustituible.  
Durante el estudio, el mejor auxiliar.  
En los negocios, imprescindible.

**Imborrables**  
Para marcar paquetes, piezas de cuero, tejidos, maderas  
y, en general, todo lo expuesto al aire, la lluvia o el sol  
Es indeleble color rojo vivo. En barras de doce centímetros,  
a 0,50 una, y pesetas 5 la caja de doce barras.

L. Asin Palacios. Preciados 23.—MADRID

**EL GAITERO**  
En la mesa, ligeramente refrigerada, es deliciosa la SIDRA CHAMPAGNE

En la tercera sesión de esta asamblea el señor Sánchez Bergón, presidente de la Federación de Colegios médicos de España expuso las gestiones realizadas por la Federación en pro de los auxiliares de Medicina.

En la sesión de clausura celebrada ayer se acordó la creación de un Comité central residente en Madrid, y que se ordene a las Diputaciones el inmediato pago de los atrasos a los practicantes, puesto que alguna hay, como la de Almería, que adeuda a esos profesionales treinta meses.

En la sesión de clausura celebrada ayer se acordó la creación de un Comité central residente en Madrid, y que se ordene a las Diputaciones el inmediato pago de los atrasos a los practicantes, puesto que alguna hay, como la de Almería, que adeuda a esos profesionales treinta meses.

En la sesión de clausura celebrada ayer se acordó la creación de un Comité central residente en Madrid, y que se ordene a las Diputaciones el inmediato pago de los atrasos a los practicantes, puesto que alguna hay, como la de Almería, que adeuda a esos profesionales treinta meses.

# Sociedades y conferencias

**ATENEO.**—A las seis de la tarde, doña María de la Paz Valero de Mazas disertará sobre el tema «Pauperismo intelectual».

A las siete y cuarto, don Juan Zaragoza disertará acerca de «Ética de las ideas en la vida humana».

**Peregrinación de la Asociación de «La Milagrosa» al cerro de los Angeles**  
PROGRAMA

Al llegar los peregrinos de cada tren ocuparán el lugar señalado por unos cartoncillos en el cerro de los Angeles, durante la función religiosa que tendrá lugar a las nueve y media.

La misa de la peregrinación, en la que se dará la sagrada comunión, será rezada y amenizada con cantos populares a la Virgen de la Medalla Milagrosa, acompañados por la banda de música de los Guardianes jóvenes del colegio de Valdemoro. Se cantará por primera vez un himno a la Milagrosa, compuesto por el maestro Busca y Bagatizabal.

En la misa habrá una breve alocución a los peregrinos por el reverendo padre II. Ozcano, C. M., director general de la Asociación. Al fin de la misa, si el tiempo lo permite, se llevará al Santísimo procesionalmente hasta la ermita.

Se terminará el acto con la consagración al Sagrado Corazón de Jesús y la bendición papal concedida en audiencia particular, y para este acto de la peregrinación al director diocesano de la Asociación de la Milagrosa, reverendo padre Lorenzo Sierra, C. M.

Como despedida se cantará el himno al Sagrado Corazón de Jesús.

A las once y treinta se celebrará otra misa rezada en la ermita o en el uncamento del Sagrado Corazón para todos los peregrinos que no hayan podido llegar a las anteriores.

**BIBLIOGRAFIA**  
"FLORES DEL ALMA"  
Sermones de la Virgen María, por don Juan José Valverde, presbitero. Obrero eminentemente teológico y literario. Precio, 5 pesetas. Los pedidos a su autor, Baza (Granada).

**SIGUEN BAJANDO**  
los artículos de Joyería  
VIUDA DE PEDRO LÓPEZ  
Joyería, Platería, Relojería. Últimas Novedades. 13, Montaña, 13, MADRID

**IMÁGENES - ALTARES**  
Uto Mollar. Escultor.  
Calle de Zaragoza, núm. 26. Teléfono: 10-24  
VALENCIA. Catálogos gratis.  
Ventajas especiales para señores sacerdotes.

**COMPANÍA TRANSATLANTICA**  
El vapor  
"ALFONSO XIII"  
de esta Compañía, saldrá, salvo contingencias, el día 27 del corriente mayo de Bilbao, el 28 de Santander, el 29 de Gijón, el 30 de Coruña y el 31 de Vigo, en viaje extraordinario para New-York y Habana.

**MERCADAL**  
Muebles de lujo. Camas doradas  
GRAN EXPOSICION  
Atocha, 8 y 10

**SERNA. MORTALEZA, 9.**  
Compra y venta de ocasión alhajas, objetos de oro, plata, platino, relojes de buenas marcas. Antigüedades, pianos, autopianos, aparatos fotográficos, máquinas de escribir y coser «SINGER», seccopetas, bicicletas y otros bonitos para regalos.

**ARTÍCULOS DE OCASIÓN**

**Calzados EDOX**  
Príncipe, 18-20.—MADRID

Zapato charol negro 1.º 35 ptas.  
Zapato charol color 1.º 40 ptas.  
Zapato ante marrón 1.º 40 ptas.

**MODELO 24**  
Completo surtido de sandalias para caballeros, señoras y niños  
ENVIAMOS GRATIS CATÁLOGO ILUSTRADO  
REMESAS A PROVINCIAS

**EL VINO PINEDO es:**  
Durante el embarazo, indispensable.  
Durante el crecimiento, insustituible.  
Durante el estudio, el mejor auxiliar.  
En los negocios, imprescindible.

**Imborrables**  
Para marcar paquetes, piezas de cuero, tejidos, maderas  
y, en general, todo lo expuesto al aire, la lluvia o el sol  
Es indeleble color rojo vivo. En barras de doce centímetros,  
a 0,50 una, y pesetas 5 la caja de doce barras.

L. Asin Palacios. Preciados 23.—MADRID

**EL GAITERO**  
En la mesa, ligeramente refrigerada, es deliciosa la SIDRA CHAMPAGNE

En la tercera sesión de esta asamblea el señor Sánchez Bergón, presidente de la Federación de Colegios médicos de España expuso las gestiones realizadas por la Federación en pro de los auxiliares de Medicina.

En la sesión de clausura celebrada ayer se acordó la creación de un Comité central residente en Madrid, y que se ordene a las Diputaciones el inmediato pago de los atrasos a los practicantes, puesto que alguna hay, como la de Almería, que adeuda a esos profesionales treinta meses.

En la sesión de clausura celebrada ayer se acordó la creación de un Comité central residente en Madrid, y que se ordene a las Diputaciones el inmediato pago de los atrasos a los practicantes, puesto que alguna hay, como la de Almería, que adeuda a esos profesionales treinta meses.

DEPORTES LAS CARRERAS DE ARANJUEZ

Los colores del marqués del Triano obtienen su primer triunfo. Un «outsider» gana la militar. Aplazamiento del Congreso de Pesca

CARRERAS DE CABALLOS

Como se esperaba, por la brillantez del día, la concurrencia en la segunda reunión de Aranjuez fué realmente extraordinaria...

Nos encontramos como otros días, sin poder incluir el más breve comentario. Optamos por englobar las impresiones de las carreras no comentadas...

Detalles: REAL «HANDICAP». 2.000 pesetas. 2.200 metros.—1. TRUMPS (Stiefstra-Carlo Porceda)...

VENTAJAS: siete cuerpos, lejos. Tiempo: dos minutos, treinta y un segundos, cuatro quintos.

APUESTAS MUTUAS.—Ganador, 10 pesetas. Apuestas a tanto fijo.—Uno contra dos por «Trumps», uno y medio «Hielos» y seis a uno «Pernambuco».

LA CARRERA.—Desarrollada fácilmente, conforme a la clasificación. «HANDICAP» MILITAR, 700 pesetas; 2.200 metros.—1. IVANHOE III («Royal Dream»-Imperio)...

«CORIA CABEZA», cinco cuerpos, 10 cuerpos. Dos minutos, treinta y siete segundos, cuatro quintos.

MUTUAS

A tanto fijo.—A la par contra «Cencerro», dos a uno contra «Sanguinario», cuatro a uno por «Spears»...

SEGUNDA CARRERA DE PRUEBA, una copa del Ayuntamiento de Aranjuez, 2.000 pesetas; 1.000 metros.—1. LE MERIGUIN («Econco»-Lady Macbeth)...

PROMIO DE SU MAJESTAD LA REINA DOÑA MARIA CRISTINA, 3.000 pesetas; 2.000 metros.—1. ANTONIO («Black Jester»-Mipanzini)...

MUTUAS.—Ganador, 17,50 pesetas. A tanto fijo.—A la par «Lote Fuller», dos a uno «Blue Lagoon»...

«CORIA CABEZA», cinco cuerpos, 10 cuerpos. Dos minutos, treinta y siete segundos, cuatro quintos.

«CORIA CABEZA», cinco cuerpos, 10 cuerpos. Dos minutos, treinta y siete segundos, cuatro quintos.

VIDA RELIGIOSA

VIDA 20. — Viernes.—(Temporales, abstención de carnes).—Santos Bernardino de Siena, confesor; Babilio y Alejandro, mártires; Anastasio y Teodoro, Obispos...

CONCURSO HIPICO Esta tarde, primer día del concurso, se disputaron las dos pruebas «Esayay» y «Omniun» (serie A).

FOOTBALL En el campo del «Athletic» se jugará esta tarde, a las cuatro y media, la final del campeonato militar...

PESCA En la «Gaceta» de ayer se ha publicado una real orden de la Presidencia del Consejo de ministros...

OPOSICIONES Y CONCURSOS OFICIALES DE GOBERNACION En el ejercicio oral de las oposiciones a oficiales terceros de Administración civil electuadas ayer...

GUARDIA DE HONOR (sección de caballeros). El próximo domingo, a las cuatro de la tarde, junta general en la iglesia del Sagrado Corazón...

DIAS DE RETIRO En las Hijas de María Inmaculada se celebrarán días de retiro para señoras...

SUCESOS ESPECTACULOS

SIFONES QUE EXPLOTAN José Díaz, muchacho de diez y siete años, iba por la calle de Claudio Coello con un sifón en cada mano...

ATROPELLOS En la calle de Preciados, esquina a la de Galdó, el automóvil 6.793 M. que conducía el chófer Jesús Algeiro...

QUEMADURAS En el «garage» establecido en la calle de la Santísima Trinidad, número 1, se incendió un depósito de gasolina...

ROBO DE 31.000 PSETAS Don Manuel Casanova, ingeniero y gerente de la Sociedad Jarefo y Compañía...

PARA HOY REAL.—A las diez, segundo concierto de la Capilla Sixtina.

ZARZUELA.—Compañía de ópera italiana.—A las nueve y media, Aida.

ESPAÑOL.—A las diez y media, Lo que tenemos cerca y las alas de la borriega.

COVEDIA.—A las seis, Tito de mi vida y El rebozo.—A las diez y cuarto, Lo traté d'Autouil.

LOECHES (LA MARGARITA)

AGUA MINERAL NATURAL

PURGANTE

Advertisement for LOECHES (LA MARGARITA) featuring a cross symbol and text describing its medicinal properties.

Advertisement for AGUA MINERAL NATURAL, describing its benefits for various ailments and its natural origin.

Advertisement for PURGANTE, highlighting its effectiveness and safety for different types of constipation.

Advertisement for Don Aniceto Bermejo y Sáinz de la Maza, DOCTOR EN MEDICINA, announcing the death of a patient.

Advertisement for ALCOHOL EL LEON, described as the best for quenching thirst, with an illustration of a lion.

Advertisement for BALNEARIO DE LA MUERA, featuring a woman's portrait and text about its waters.

Advertisement for INSTITUTO CATOLICO COMPLUTENSE, listing various courses and services offered.

Advertisement for CARDIOGENO, a heart medicine, with an illustration of a hand holding a bottle.

Advertisement for UNIÓN PATRONAL CATÓLICA, detailing its objectives and membership information.

Advertisement for Vinos y Coñac Pedro Domecq, Casa fundada en el año 1730.

Advertisement for Don Santos Santamaría del Pozo and his wife, announcing their deaths.

Advertisement for Anuncios breves y económicos, listing various small advertisements and services.